

IUT DE COLMAR Techniques de commercialisation  
Le jour des métiers



Comme chaque année beaucoup de monde chez Avalanche events. PHOTO DNA — GIL MICHEL

Une vingtaine de métiers pour demander conseil : la « Connexion Entreprises » a permis de faire le plein... d'infos !

Assureurs, banques, grande distribution, immobilier, marketing, cabinet de recrutement, vente automobile et commerces divers : l'équipe de « Connexion Entreprises » a permis aux étudiants de faire le plein d'informations pour trouver un stage, une formation par alternance,

voire un premier contrat. L'équipe de la présidente Seda Yildiz aidée par Elodie Thomann, Stéphane Woock, Marie Lietz, Mariama Dabo et Marine Perrin ont déployé leur talent pour accueillir et guider les étudiants des deux années du département Techniques de commercialisation ainsi que les professionnels. Des entretiens par petits groupes ont permis de trouver des réponses aux questions sur les différents secteurs professionnels.

J-L.G.

## DANNEMARIE Devant la mairie Une marche pour défendre le bilinguisme

L'opération a vu le jour dans le Bas-Rhin après l'annonce par le rectorat de Strasbourg de sa volonté de réduire à 8 h (contre 12 actuellement) le nombre d'heures en allemand dans le cursus scolaire bilingue. À l'initiative du conseiller général de Sarre-Union, David Heckel (Unser Land), de son prédécesseur Denis Lieb et de la conseillère municipale de Schiltigheim, Andrée Munchenbach, des membres d'associations de défense du bilinguisme avaient sillonné à pied le département lors d'une « Alsatian pride » destinée à défendre la parité horaire.

### Sur la tombe d'Eugène Ricklin

L'initiative sera reprise ce samedi 10 décembre dans le Haut-Rhin, à Dannemarie où ces militants ont prévu de se rassembler à 15 h devant la mairie avant d'aller à pied jusqu'à la tombe sur la tombe d'Eugène Ricklin, président du Landtag d'Alsace entre 1911 et 1918 et figure du mouvement autonomis-

te des années 1920. En effet, en plus de défendre le bilinguisme, ces militants souhaitent aussi marquer ainsi la fin de l'année du centenaire de la constitution de 1911 qui octroyait à l'Alsace un statut semblable aux autres états allemands.

Le maire de Dannemarie, Paul Mumbach, a confirmé hier qu'il recevra ces militants en mairie et les accompagnera ensuite au cimetière. En 2009 déjà, l'élus, fervent partisan du bilinguisme, s'était rendu sur la tombe d'Eugène Ricklin avec le mouvement autonomiste Unser Land. Les élus bas-rhinois organisateurs de cette marche n'ont pas choisi ce samedi par hasard. En effet, ce même jour, le matin, à Pulversheim est prévue une réunion de l'association des maires du Haut-Rhin lors de laquelle devrait intervenir Armande le Pellec-Muller, recteur de l'académie de Strasbourg, défendra son projet de bilinguisme à 8 h.

J.S.

## RIQUEWIHR Musée de la Communication Les cartes postales d'Amnesty International

Chaque année, le 10 décembre (date anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme) est l'occasion pour Amnesty International de lancer une campagne de soutien des personnes dans le monde, privées de leurs droits fondamentaux, ou gravement menacées, en raison de leur engagement au service des droits humains.

### Ecrire un message de soutien

Dimanche 11 décembre, Amnesty accueillera le public au Musée de la Communication en Alsace, Postes-Diligences-Télécoms Chacun pourra adresser un message de soutien sur une carte postale (à disposition au Musée) à une personne de son choix : par exemple, à Valentin Rosendo Cantu et Inés Fernandez Ortega qui, après avoir été agressées par des militaires au Mexique, ont fait

l'objet de nombreuses intimidations suite à leur dépôt de plainte. Ou encore Oleg Evloev et Dmitri Tian, qui ont été à plusieurs reprises torturés en détention par des officiels kazakhs pour leur arracher des aveux. Comme le disait Chakib Alkayari, libéré le 14 avril dernier, après avoir été emprisonné pour avoir dénoncé la corruption de responsables publics au Maroc : « Envoyer une carte postale peut aider à redonner le sourire à des prisonniers innocents qui crouillent au fond de leurs geôles ». Dernière minute : les personnes venant soutenir les causes d'Amnesty International seront les invités du musée (entrée gratuite). Dimanche 11 décembre de 9 h 30 à 13 h au Musée de la communication en Alsace — Riquewihr

OTTMARSHEIM 10<sup>e</sup> Marché de Noël des Musées et des Créateurs

# Chœurs et cadeaux

Musées et créateurs fêtent Noël les 10 et 11 décembre au pied de l'abbatiale d'Ottmarsheim sur le thème du « Noël d'autrefois ».

Où peut-on trouver des idées de cadeaux originales ? Sans doute au Marché de Noël des musées et des créateurs d'Ottmarsheim. Cette année pour la dixième édition, une quarantaine de cabanons prendront possession de l'esplanade de l'abbatiale romane. À l'intérieur pas moins de 19 musées venus d'Alsace, de Lorraine et de Franche Comté.

Moulin à huile de Storckensohn, Écomusée textile de Wesseling, Musées de la poterie de Betschdorf, du sapeur-pompier de Mulhouse, de l'Image populaire, du Pain d'Alsace, Hansi, de la Moto, du Jouet, de la Bière, de la Communication, Oberlin, Maison du Comté, Grande Saline de Salins-les-Bains, Petite-Camargue Alsacienne, Écomusée du Pays de la Cerise, Espace Musées de Sainte-Marie-aux-Mines, Centre international d'art verrier (Meisenthal) proposeront aux flâneurs les articles de leurs boutiques cadeaux. « L'Écomusée d'Ungersheim, que nous essayons de compter parmi nous depuis la création du marché, compte parmi les grands nouveaux », se réjouissent Céline Romani et Bénédicte Cléménçon du service culturel, et Sylvette Quenot adjointe de la ville d'Ottmarsheim. Une dizaine de créateurs professionnels seront également de la partie.



Au Marché de Noël des musées et des créateurs, les concerts et les tours de traîneau sont gratuits. PHOTO — PHILIP ANSTETT

### Des idées de cadeaux qui sortent des musées

Pour cette dixième édition (un chiffre rond qui vaut au marché le plus culturel d'Alsace d'avoir tiré à 2000 exemplaires un go-belet de vin chaud collector) le volet animations a été étoffé. « Les séances de concert du soir, avec le Chœur d'Hommes Alliance, ont été doublées car en 2010 des personnes n'avaient pu trouver place dans l'abbatiale », souligne C. Romani.

Autre nouveauté la participation des frères du prieuré Saint-Bernard voisin qui proposeront des balades en charrette dans la cour avec l'âne de saint Nicolas. Sans faire concurrence au renne du Père Noël qui tractera un traîneau.

La partie restauration sera assurée par les associations du village et trois restaurants d'Ottmarsheim seront par ailleurs ouverts ce week-end. Enfin, un spectacle de crèche

vivante, inspiré de la Pastorale des Santons de Provence d'Yvan Audouard, sera donné à deux reprises le samedi à 16 h et le dimanche à 15 h. ■

G.G.

» Marché de Noël des musées et des créateurs : abbatiale d'Ottmarsheim les 10 décembre (10 h-20 h) et 11 décembre (10 h-19 h). Plus d'information sur [www.ottmarsheim.com](http://www.ottmarsheim.com) ou au 03 89 26 27 57.

SÉCURITÉ CIVILE Spéléo-Secours du Haut-Rhin

# Nouveaux champs de bataille du secours

Le spéléo-secours français poursuit ses réflexions sur l'organisation des secours en milieu souterrain dans le Haut-Rhin, grâce au renforcement des coopérations avec la sécurité civile.

DES DÉMINEURS, DES CHIENS DE CATASTROPHE, des médecins ou des sapeurs-pompiers. Les spéléologues du SSF (Spéléo Secours Français) multiplient les collaborations au fil des exercices menés sur le terrain, en général dans les mines vosgiennes. Ou sur d'anciens champs de bataille... Depuis 1976, la fédération française de spéléologie a pour mission d'organiser les secours en milieu souterrain. Son émanation, le Spéléo Secours français assure, via ses antennes départementales, la concrétisation de cette organisation.

### 5 400 heures de travail

Coordination qui passe par la mise en pratique d'exercices réguliers et par l'élaboration d'une organisation commune avec les pompiers du SDIS, avec les urgentistes du SMUR, etc. Cette année, 5 400 heures de travail bénévole ont été effectuées sur le terrain, lors d'exercices, de stages divers, d'après Eric Zipper, coordinateur du SSF68, lors d'un point d'étapes effectué en assemblée générale à l'hôpital Pasteur, à Colmar : recherches en



Organiser des secours en milieu souterrain relève d'une belle gageure. PHOTO — ARCHIVES DNA JEAN-PAUL KAISER

milieu labyrinthique, avec des chiens de catastrophe, exercice de désobstruction, stage sur la gestion du stress du sauveteur, prise en charge d'un traumatisme crânien, exercice grandeur nature à Tellure. L'occasion de confronter ces approches des secours en milieu hostile avec les autres services de la sécurité civile, d'ailleurs présents à l'assem-

blée générale : préfecture, SMUR, SDIS, gendarmerie, etc. Outre ces exercices, le SSF68 a également apporté son concours à la cartographie des souterrains du champ de bataille du Hartmannswillerkopf, cette année. « Sur neuf jours, nous avons pu, après une formation avec des démineurs, établir un plan de ces souterrains et sécuriser les

autres intervenants, analyser les gaz et repérer les zones à risques », évoque Eric Zipper. Pour 2012, le SSF n'envisage pas de réduire la voilure mais compte bien, via les exercices interservices mis en œuvre, renforcer la pertinence de l'organisation de secours, en validant notamment un plan de secours avec les autorités préfectorales. ■

JF-O